

Clacso, espacio de pronunciamiento importante contra bloqueo a Cuba



Delegados cubanos al Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (Clacso)

por Luis Manuel Arce Isaac

El Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (Clacso) representa un espacio de pronunciamiento muy importante contra el bloqueo de Estados Unidos a Cuba, expresó la catedrática Marta Rosa Muñoz, en una entrevista ofrecida a Prensa Latina.

La directora de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso-Cuba), aclaró que, aunque la organización que representa trabaja de forma estrecha con Clacso en temas investigativos, proyectos comunes, son dos instituciones diferentes.

Afirmó que Clacso tiene algo muy importante en esta IX Conferencia, da la posibilidad de que Cuba cuente con un foro en el cual puede difundir y compartir sus resultados investigativos, y sus profesionales los den a conocer desde una perspectiva académica.

Es decir, se trata de un foro en el cual los académicos cubanos pueden presentar y explicar sus proyectos de investigación, y mediante ellos dar a conocer la realidad de Cuba a la luz del contexto actual.

Clacso, por lo tanto, representa un espacio de pronunciamiento muy importante para denunciar el bloqueo económico, comercial y financiero del gobierno de Estados Unidos contra la isla, y hacerlo desde una óptica científica, además, expresó la académica.

Para nosotros -profesores, académicos, investigadores-, es muy importante el reconocimiento a Cuba - que se hace en estos escenarios a los cuales acuden miles de intelectuales-, a sus logros y profesionales, a los resultados de los estudios que en materia de ciencias sociales realiza el país.

Según Muñoz, eso le permite a la nación cubana, sobre todo a partir de los últimos tiempos, poder insertarse en los grupos de trabajo regionales y mundiales, posicionar ciertos temas para dialogar y participar en la toma de decisiones en algunas políticas relacionadas con las ciencias sociales.

Explicó que, de hecho, muchas de las investigaciones de sociólogos son reconocidas en la política de juventudes aplicada en Cuba, en el plan del Estado para el enfrentamiento al cambio climático, en el macroprograma de recursos naturales, entre otros.

Eso permite, agregó, aportar a las políticas sociales, a las de salud, de educación, y en general a los criterios de equidad, la impronta de los investigadores sociales, o científicos como se les llama ahora.

Es importante en ámbitos como este de Clacso, se escuche lo que estamos haciendo desde las ciencias sociales en Cuba, por eso el evento es fundamental para la delegación de académicos participantes en este noveno encuentro que se realiza en las instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La socióloga cubana citó un macroprograma en el cual Cuba participa en el proyecto de Clacso, Políticas sociales participativas: claves para la equidad y la sostenibilidad, correspondiente al Programa Nacional de Ciencia y Técnica.

Sociedad Cubana. Retos y perspectivas en el proceso de actualización del modelo económico y social, cuyo objetivo general es contribuir a la formulación de políticas sociales desde una gestión participativa, que promuevan un desarrollo social equitativo y sostenible para el contexto actual en la isla.

Incluye la sistematización de estudios sobre desigualdades realizados en Cuba durante el decenio 2008-2018, que permitió identificar propuestas de políticas desde diferentes perspectivas disciplinarias.

Como hallazgos claves de ese proceso estuvo el carácter propositivo de más del 60 por ciento de las investigaciones que, además de develar problemáticas urgentes, proponen soluciones a éstas.

FORO CUBA, AGRESIONES Y DESAFÍOS

Las declaraciones de la directora general de la Flacso-Cuba se producen poco antes del esperado foro "Cuba: Entre agresiones y desafíos emancipatorios" que se realizará el 9 de junio en el Aula Magna de la Facultad de Economía de la Universidad.

En un rápido repaso del intenso programa con más de un centenar de actividades, 250 paneles y más de

600 mesas de debate, la entrevistada destacó la importancia del foro sobre Cuba y la alta calidad y conocimientos de los académicos que intervendrán.

Allí se tratará en mesa de debate el tema Dinámicas y nuevas formas de cooperación del Sur global, con la moderación de Ramón Pichs Madruga, del Centro de Investigaciones de la Economía Mundial.

Expondrán numerosos cubanos, como José Luis Rodríguez, del Centro de Investigaciones de la Economía Mundial; Antonio Aja, del Centro de Estudios Demográficos de la Universidad de La Habana; y Armando Fernández, quien abordará el tema Cambio ambiental global y metabolismo social local.

También están en la lista Mariela Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual; Carola Salas, del Centro de Investigación de Economía Internacional; Jusmary Gómez, del Centro de Investigaciones Psicológicas y Sociológicas; Enrique Javier Gómez y otros estudiosos.

Es muy importante que en el tema Dinámicas y nuevas formas de cooperación del Sur global expongan académicos no cubanos como Carolina Jiménez, del Departamento de Ciencia Política de la Universidad Nacional de Colombia.

Igualmente el doctor Darío Salinas Figueredo, del Departamento de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Iberoamericana y miembro del Consejo de Dirección de Clacso, así como Karima Oliva Bello, de la Universidad Veracruzana, de México.

El evento terminará el 10 de junio con una ceremonia resumen en la carpa principal de la UNAM en horas de la tarde, y de allí los delegados se trasladarán al Zócalo de la Ciudad de México para asistir al concierto de cierre de actividades que dará el cantautor cubano Silvio Rodríguez.(Tomado de PL)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/289941-clacso-espacio-de-pronunciamento-importante-contra-bloqueo-a-cuba>



Radio Habana Cuba